

VORWORT DES LANDESFEUERWEHRKOMMANDANTEN

Liebe Feuerwehrfamilie!
Kids, Kinder, Jugendliche!

Als ich 1968 der Freiwilligen Feuerwehr Neufeld a.d.L. beigetreten bin, war ich sehr glücklich und stolz. Und auch wenn ich das damalige Feuerwehrwesen zuvor schon lange beobachtet hatte, so hatte ich doch keine wirkliche Ahnung, was mich erwartet und wie es in der Praxis sein würde. Aber ich war voller Erwartung und Vorfreude auf das Kommende.



War die Feuerwehrjugendarbeit anfangs auch etwas unkoordiniert, wurde sie doch sehr rasch von den damaligen Entscheidungsträgern mit viel Engagement und Weitsicht in die richtige Richtung gelenkt. Auf der Suche nach sinnvollen Aufgaben und Ausbildungsmethoden für unseren Nachwuchs hat das Landesfeuerwehrkommando Burgenland bereits Anfang der 70iger Jahre die Weichen für eine erfolgreiche Jugendarbeit gestellt. Ausbildungsbeihilfe, Bewerbungs- und Lagerbestimmungen, Wissenstestunterlagen und vieles mehr wurden geschaffen und trugen zur Vereinheitlichung und damit zur Stärkung der Feuerwehrjugendarbeit bei. Auch wenn jede Feuerwehr ihren eigenen Weg, ihren eigenen Zugang zur Jugendarbeit finden muss, so verfolgen sie doch alle ein gemeinsames Ziel. Viele Jugendliche finden eine sinnvolle und kostenfreie Freizeitbeschäftigung und sollen über Sport, Spaß und Kameradschaft bestmöglich zu wertvollen Helfern in der Feuerwehr ausgebildet werden.

Das heute nur mehr elektronisch vorliegende „Handbuch der Feuerwehrjugend“ ist in den letzten Jahrzehnten gereift und soll für alle Feuerwehrjugendbetreuerinnen und -betreuer auf Orts-, Bezirks- und Landesebene ein wertvolles Nachschlagewerk sein.

Als Landesfeuerwehrkommandant darf ich allen, die an der vorliegenden überarbeiteten Version mitgewirkt haben, danken.

Ich wünsche allen Feuerwehrjugendbetreuerinnen und Feuerwehrjugendbetreuern den notwendigen Ehrgeiz aber auch Begeisterung für die wichtige Arbeit mit unserer Feuerwehrjugend. Eure verantwortungsvolle und nicht immer leichte Arbeit wird in vielen Fällen von Erfolg gekrönt. Ihr schafft die Basis für den Erfolg und damit den Fortbestand unserer freiwilligen Feuerwehren. Als ehemaliger Feuerwehrjugendbetreuer weiß ich, wovon ich rede.

Alles Gute und viel Erfolg wünscht euch

LBD Alois Kögl
Landesfeuerwehrkommandant